

# Incendie dans l'Aude : "Le meilleur des Canadair, c'était la vigne", qui "malheureusement disparaît", déplorent les Jeunes agriculteurs

"Le ton va monter parce qu'on ne peut plus voir nos territoires, nos lieux de vie saccagés et être tout simplement détruits", fustige Pierre Hylari, le président des Jeunes agriculteurs de l'Occitanie, jeudi sur ICI Roussillon.

lire plus tard 0 commentaires partager



Publié le 07/08/2025 09:11  
Temps de lecture : 3min



Des vignes au premier plan, avec au loin de la végétation brûlée par l'incendie, le 6 août 2025 près de Saint-Laurent-de-la-Cabrerisse (Aude). (IDRISS BIGOU-GILLES / AFP)

"Le meilleur des Canadair, c'était la vigne, malheureusement, vu qu'elle disparaît, les catastrophes ne feront que s'amplifier", déplore Pierre Hylari, le président des Jeunes agriculteurs (JA) de l'Occitanie jeudi 7 août, sur ICI Roussillon - (ex-France Bleu), à propos de l'incendie de l'Aude qui a déjà ravagé 16 000 hectares.

à lire aussi  
[Incendie meurtrier dans l'Aude : suivez notre direct](#)

D'habitude, les vignes servent de pare-feu. Dans l'incendie de l'Aude, elles ont quand même brûlé. Les estimations sont pour le moment de 600 hectares de vignes détruites, "un chiffre plausible, avec certaines zones où les vendanges ne s'effectueront pas, comme Saint-Laurent-de-la-Cabrerisse", déplore Pierre Hylari.

Jeudi matin, "nous sommes entre tristesse, compassion, mais beaucoup de colère aussi", poursuit-il. Le président des Jeunes agriculteurs d'Occitanie assure que "cela fait des années qu'on le dit". Il est certain que puisque "là où la vigne était active il y a quelques années [l'activité] n'a pas été soutenue, on n'arrive plus à installer des jeunes, ça devient des friches et du combustible pour les futurs incendies qui ont lieu aujourd'hui dans l'Aude, et très probablement, malheureusement demain dans les Pyrénées-Orientales". Il prédit que "dans quelques années, quand une allumette sera allumée du côté de Poulx (Gard) ou du côté par exemple de Tautavel ou de Maury (Pyrénées-Orientales), le feu arrivera certainement jusqu'à la mer".

## L'attente d'"annonces claires"

Mercredi, le sénateur de l'Aude (Socialiste, Écologiste et Républicain) Sébastien Pia a déjà dénoncé sur franceinfo qu'il n'y a "plus d'agriculture, plus de vignes, plus de polyculture" pour stopper ce type de feux. Le sénateur qui habite dans les Corbières en appelle "à une spécificité méditerranéenne", il fait "remonter au Sénat" ce souhait depuis "quatre ans". Il faut "reprendre l'aménagement de ce territoire méditerranéen en mettant un accompagnement de l'agriculture pour qu'elle soit beaucoup plus résiliente et efficace justement pour lutter contre ce risque incendie", a-t-il plaidé.

Le président des Jeunes agriculteurs souhaite "la réintroduction de l'agriculture et ça passe évidemment par des retenues d'eau aussi". D'après lui, "quand on entend certaines personnes qui sont contre les retenues collinaires, là, les pompiers auraient aussi bien apprécié d'avoir des points d'eau dans les Corbières pour pouvoir éteindre le feu parce que l'approvisionnement en eau a été très, très compliqué et l'est encore".

"Nous attendons un soutien à la hauteur des dégâts qui ont été causés."

Pierre Hylari, président des Jeunes agriculteurs de l'Occitanie sur ICI Roussillon

Le Premier ministre François Bayrou s'est rendu sur place mercredi, mais il n'a rien annoncé. Le syndicat agricole attend aussi la venue "la semaine prochaine" de la ministre de l'Agriculture "avec, je l'espère, des annonces claires pour le monde agricole sur cet incendie", poursuit Pierre Hylari. Ensuite, passé l'émotion de l'incendie, "dans quelques jours, le syndicat, les organisations professionnelles se réuniront et le ton va monter parce qu'on ne peut plus voir nos territoires, nos lieux de vie saccagés et être tout simplement détruits", conclut-il.

commenter partager

## La Quotidienne Environnement

Climat, biodiversité... retrouvez tous les jours à 17h, l'essentiel de l'actualité environnementale

input type="text" value="Votre adresse e-mail" s'inscrire

Découvrez nos newsletters

France Télévisions collecte votre adresse e-mail pour vous adresser la newsletter "La Quotidienne Environnement". À tout moment, vous pouvez vous désinscrire via le lien en bas de ces newsletters. Pour en savoir plus, consultez notre [politique de confidentialité](#)

### Les mots-clés associés à cet article

- Incendie meurtrier dans l'Aude Incendies et feux de forêt Événements météorologiques extrêmes Environnement Incendies de forêt Agriculture Métiers Emploi Éco / Conso

## Contenus sponsorisés

## Lancez la conversation

Connectez-vous à votre compte franceinfo pour commenter.

se connecter

créer votre compte

## Découvrez l'application France Info

Tout l'actu en direct et en continu, où et quand vous voulez.

- Sauvegardez vos articles à lire plus tard
- Recevez les alertes uniquement sur ce qui vous intéresse

Télécharger l'application

Accueil / Environnement / Événements météorologiques extrêmes / Incendies et feux de forêt / Incendie meurtrier dans l'Aude

## toute l'actu dès 7h30

input type="text" value="Votre adresse e-mail" s'inscrire

France Télévisions utilise votre adresse e-mail afin de vous adresser des newsletters. Pour exercer vos droits, contactez-nous.

Notre politique de confidentialité

- le live
- direct tv
- direct radio

Retrouvez aussi

La météo Les jeux

Politique de confidentialité CGU et mentions légales Gérer mes tracours Plan du site Qui sommes-nous ? Nous contacter

Accessibilité (partiellement conforme) Charte déontologique Charte du Live Assistant vocal Devenir annonceur Recrutement